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教局：無證據指投訴成立
香港文匯報訊（記者　勞雅文）兒子被屈藏毒，前後折騰近3年，作為母

親的胡惠紅心痛不已，她指事件影響兒子一生，其子於輟學後已無法重返校
園，只是間中任職餐廳廚房兼職。她亦指，兒子現時仍未能面對無辜背上
「毒品拆家」污名的過去，所以今次她只打算入稟法院索償其本人精神損
失，無意將兒子牽涉其中，「始終他事後內心受到好大傷害，暫時未適合回
憶起事件」。
教育局發言人回應指，局方曾就有關個案覆核學校處理程序，並多次致

函，向有關家長解釋學校當日已採用恰當的處理事件程序，當局並獲悉警方
已撤銷控罪。發言人又稱，局方已於去年11月就該家長向學校的投訴作書面
回覆，但未有證據顯示投訴成立，該家長當時亦稱，毋須當局為學生提供的
升學輔導服務。至於肇事學生的升學前景，教育局發言人稱，該名男生已接
近18歲，可按其興趣及志願選擇不同升學途徑及出路。

■胡惠紅翻看從不同部門及機構得到的回覆，坦言等候期間不時失眠，又
一度提議與子同死以示清白，「你揀食藥還是一起跳落去？」

香港文匯報記者勞雅文 攝

「一 定要給我一個理由，點解可以咁
對個細路仔？」架 眼鏡的胡惠

紅，在受訪時向記者展示厚厚的文件夾，內
裡藏有她多次向教育局、分區警署、投訴警
察課、議員辦事處、申訴專員公署等不同單
位投訴及尋求協助的數十封函件。她鍥而不
捨，包括今次擬興訟索償，只是希望為曾捲
入藏毒案的兒子取回公道，「其實錢唔重
要，再多也換不到我和兒子開心的日子」，說
時充滿無奈。

「為何不先問老師即報警？」
惡夢始自2009年2月，一通從學校打來的電

話，對方表示：「我們在你兒子書包中發現
了K仔！」當時學校稱接獲舉報，指胡惠紅的
兒子在校內販毒，並從其書包中搜出疑似「K
仔」粉末，更已即時報警作出拘捕。胡驟覺
晴天霹靂，在趕往學校途中，「好像瘋了一
樣邊行邊哭，連馬路有車也唔知，差點連命
都無⋯⋯」
據胡惠紅了解，其子一向膽小怕事，無法

想像他會接觸毒品。不過，其子患有鼻敏感
及舌頭長期潰爛，銀包常會放備經磨碎的止
痛粉末，以便吞服。她質疑校方處事輕率：
「班主任、老師都知道我兒子的情況，點解學
校唔問 佢 或者我先，就即刻報警拉人？」

不滿校方拒道歉玩針對
一星期後，警方通報化驗結果，證實藥粉

只是止痛藥，但被冤枉藏毒，卻已成了胡惠
紅母子生命中的烙印。她批評學校從無就事
件道歉，亦拒絕公開交代事件，「校方一日
唔澄清，我個仔都要受到其他人奇怪的眼
光。」她又指學校此後不時針對其子：「小
息都要自己坐在班房，又屈佢打交，要罰
企。」她一度安排兒子轉校，但他最終仍因
難以再適應校園生活而輟學。
胡惠紅不滿學校不負責任，「毀了我個仔

一生！」她曾到校門外寫大字報抗議，又多
次向教育局投訴，其間更揭發學校曾提供不
實資料；而她翻查教育局的文件，更發現當
局每次回覆資料都有修改，「次次都有唔同
解釋，以大話蓋過大話⋯⋯」

曾計劃攜子自殺顯清白
心中冤屈越滾越大，令她鬱結難舒，更一

度計劃攜子自殺，以死表示清白：「我話，
媽咪無辦法幫你，你揀食藥，還是一起跳落
去⋯⋯」幸好，當時兒子斷言拒絕，更稱
「死只會令人覺得我畏罪自殺」。這當頭棒
喝，令胡惠紅化悲憤為力量，遂向申訴專員
公署投訴。
在公署調查下，教育局終承認曾提供錯誤

資料並道歉，但胡惠紅稱：「事隔咁耐，已
經對我同個仔影響好大。」她決定循民事訴
訟告教育局提供虛假資料及包庇學校，現時
她更已獲法援署接見，其後會入稟法院向當
局追討精神損失，索償50萬元。

舌潰爛常備止痛粉當K仔 質疑當局包庇校方

斥中學屈子藏毒 母告教局索50萬
香港文匯報訊（記者　高鈺）

胡惠紅對兒子被冤枉藏毒有欠
公道一事一直耿耿於懷，按其
提供的申訴專員公署覆函指，
因警方已查明其子身上的藥物
並非「K仔」及撤銷個案，公
署認為已還其子清白。不過公
署亦特別提到，教育局在處理
個案時，曾向胡惠紅提供與事
實不符的資料，局方於約3個
月後作「澄清」，惟直至1年多
後公署接獲投訴介入，教育局
才為有關錯誤向胡致歉，前後
相距近500天。

根據錯誤資料回覆事主
公署的調查結果顯示，胡惠

紅兒子當日曾在老師查問時承
認藏有「K仔」，校方遂報警
求助，而警員到場後其子再次
承認藏有「K仔」，所以教育
局認為，學校處理程序恰當。
不過，學校提交的報告，卻一
度將報警後到場的警員，誤當
作為某警務處學校聯絡主任，
而教育局亦一直根據有關錯誤
資料回覆胡惠紅。後來她直接
向警務處查問，對方卻稱該學
校聯絡主任從未與其兒子對
話，令胡認定事件「另有內
情」，希望求取公道。
公署指，教育局雖已適切

跟進胡的投訴，並就所提供
的錯誤資料「澄清」，但卻一
直未有就此致歉，直至公署
介入後教育局才再次覆函道
歉。公署認為此舉並不理
想，促請教局汲取經驗，若
發現給市民的資料有誤，應
盡快更正及致歉。
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香港文匯報訊（記者　勞雅文）一宗學校藏毒冤案，險斷送兩條人命。有

中三男生被老師搜出藥粉包，校方認定那是「K仔」，遂報警拉人。化驗結果

後來證實那只是止痛藥，但學校拒絕道歉，並拒絕交代事件原由還男生清

白，令他揹 「藏毒犯」標籤，受盡排斥。男生不堪受辱，索性輟學，其母

多次向教育局、警務處等投訴無果，認為當局存心包庇學校，「有冤無路訴」

下，她一度情緒失控，向兒子提出一同自殺以示清白。冤案糾纏近3年，上月

這名母親終獲法律援助署接見，準備入稟法院控告教育局，聲言要追討精神

損失50萬元。
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思明 三十華歌鑄就海西第一強區

有跡象顯示，金融服務、商務營運、
消費購物、旅遊集散等現代高端服

務業已成為海西第一經濟強區思明區提升
產業層次，轉變發展方式的 力點並獲成
效。目前思明區服務業比重超過了80%。
傳統低端、粗放式的服務業業態悄然退
場，一批規模大、業態先進的現代服務業
項目紛紛入駐；短短兩年多時間，全球四
大會計師事務所普華永道、安永、德勤、
畢馬威齊聚思明。

發力高端 謀提升效益
高端、新興、特色——這是思明區今後
力產業發展創新的三個關鍵詞。「發力

高端已經成為思明區上上下下的共識」，
中共思明區委書記游文昌告訴記者，「思
明區空間有限，不發展高端產業，就沒有

效益可言」。
他告訴記者，在今後五年的發展中，思明

區將突出抓好五個重點：一是建設高端綜合
體群，明年力爭建設或新引進10個以上高端
綜合體；二是全面建設兩岸金融中心，使之
成為對台示範的基地；三是抓住廈漳泉同城
化的有利條件，積極發展飛地經濟；四是圍
繞軌道交通建設，構築地鐵商圈經濟；五是
抓好社會管理，努力打造10個以上國家級社
會管理創新品牌。

科學轉型 促產業創新
作為廈門市的中心腹地，地少人多，老

城區改造難突破，發展空間有限，城區營
運成本增加，大批工業企業外遷，成為思
明區進一步做強做大面臨的「煩惱」。如
何在空間限制中尋求突破，尋找一條科學
發展之路？
向高度要效益、向空中要資源。以觀音

山為引領，環篔簹湖片、臨海鷺江道片和
沿主幹道片三片共同推進，思明區的總部
經濟格局呼之欲出，其中僅觀音山國際商
務營運中心業已入駐300多家境內外知名企
業。一幢幢高樓大廈，在鷺江道臨海而
立、集聚成世界500強及國內知名企業的總
部經濟帶。其中，僅國際銀行大廈就入駐
了全球知名航運企業、金融保險企業及全
球四大會計事務所中的3所。目前，全區

有商務樓101幢，稅收過億的樓有8幢，經
認定的總部型企業有102家，觀音山國際商
務營運中心成為海西首個國家級總部經濟
發展實踐研究基地。
發展新興產業，向新興要後勁。島內重

點培育光電產業，其中三安電子年產外延
片近百萬片、芯片200億粒，佔內地總產能
的一半以上；在區外發展飛地工業，重點
引進軟件、電子商務、互聯網、物聯網、
生物醫藥等高新技術產業。目前思明區已
有高新技術企業140家，佔全市的兩成以
上。

依托優勢 創特色品牌
目前，思明區以約佔廈門全市1/20的土地

面積，創造了約全市26%的GDP，單位土地
面積貢獻率為全市平均水平的5倍以上。
鼓浪嶼、萬石山、環島路⋯⋯這些聞

名遐邇的旅遊景點就位於思明區轄區
內。2011年思明區旅遊總收入高達340億
元，佔廈門市旅遊總收入的77%，年遊
客接待量突破2900萬人次。據悉，今後
幾年，思明區將推動「篔簹漁火」再
現，深度開發觀音山旅遊休閒區，推進
會展中心岸段沙灘修復工程，加快建設
集酒店群、休閒、購物、餐飲為一體的
環島路旅遊集中區，打造海西最具魅力
的黃金海岸。

新任思明區區長黃喬生就職後第
一時間接受本報訪問表示，思明區
二、三次產業比重已經達到
19.31:80.69，要實現高基數上的高
增長，需要在產業的錯位發展上尋
求新突破。他並特別提及，商貿業
發展及未來打造地鐵商圈，需要學
習香港經驗。
黃喬生表示，隨 廈漳泉同城化

推進和廈門軌道交通規劃落實，地
鐵商圈打造將成為思明區商貿業未
來發展、打造高端商圈的新坐標。
「香港的地鐵商圈乃至商貿業發展是
相當出色的，值得思明區參照。」

據悉，今年11月廈門新組建軌道交
通集團，承擔廈門的6條軌道線建設
管理，其中1號線將率先建設，打造
一個廣受歡迎的軌道交通網絡，同
時，將城市商業、商住、辦公、酒
店和文化融入軌道交通設施，匯成
新的城市生活圈。
據透露，思明區計劃在年前與毗鄰

的漳州龍海市簽訂區域合作戰略協
議，目的就是為了協助區內總部經濟
企業解決實體空間拓展難題。同時，
政府將加大對企業科技成果轉化的政
策扶持，促進同行業抱團發展，為實
現思明區持續穩健發展而努力。

香港文匯報訊（記者 朱莉莎、陳
艷芳廈門報道）今年9月，廈門產權
交易中心的一聲錘響，廈門高新技
術風險投資有限公司持有的廈門福
慧達果蔬供應鏈有限公司2.2472%股
權成功競價到1107萬元，設在廈門
兩岸金融中心的廈門市股權托管交
易中心完成了第一宗股權交易。這
意味 兩岸金融服務中心首個要素
市場進入正式運作階段。
2010年6月，國務院批准廈門設

立兩岸區域性金融服務中心，2011
年「推進廈門兩岸區域性金融服務
中心建設」被寫入國家「十二五」
規劃綱要。2011年4月11日，兩岸
金融中心指揮部在廈門觀音山商務
營運中心正式揭牌，這是全國唯一
一個以「兩岸」為主題的區域性金

融服務中心。
據悉，兩岸金融中心思明區規劃

面積8.6平方公里，可開發用地面積
約140萬平方米。目前已形成「一
區啟動、三片拓展」的開發建設格
局。
目前，兩岸金融服務中心建設及

招商項目進展順利。思明區共引進
和在談金融項目48個，總投資約
55.4億元，其中銀行金融機構有國
家開發銀行、恆生銀行等8家，股權
投資基金有晨星基金、大洲宏弧等
31家，金融要素市場類有北京金融
資產交易所、宇鑫貨幣兌換有限公
司等3家，金融配套服務企業有海翼
融資等3家。預計2011年內落地金融
項目將超過50個，投資總額突破120
億元。

■世貿海峽大廈效果圖

廈門經濟特區建設30周年紀念活

動前夕，位於廈門本島中心城區的思

明區喜事連連：北京金融資產交易

所、宇鑫貨幣兌換等金融企業入駐廈

門兩岸金融中心；越海物流、創冠環

保、信義玻璃等總部項目入駐觀音山

國際商務營運中心；帝元維多利亞大

酒店、凱裕國際大酒店、泰谷酒店和

廈門日航酒店等4家高端星級酒店先

後開業⋯⋯ ■香港文匯報記者

朱莉莎、陳艷芳廈門報道 ■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心■觀音山國際商務營運中心

本 內容：文匯教育 紫荊廣場 神州大地 娛樂新聞 體育新聞


